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本报讯（记者 张锐鑫 通讯员 陈武）今天是开学第
一天，和以往学年不同的是，这个学年，我市市直中小学
每名教师将签署不收受学生和家长礼品礼金的个人承诺
书，严格遵守教育部日前提出的“六个严禁”。

市教育局相关负责人介绍，教育部日前出台的《严禁
教师违规收受学生及家长礼品礼金等行为的规定》中，对
在职教师明确了6条“红线”，具体包括：严禁以任何方式
索要或接受学生及家长赠送的礼品礼金、有价证券和支
付凭证等财物；严禁参加由学生及家长安排的可能影响
考试、考核评价的宴请；严禁参加由学生及家长安排支付
费用的旅游、健身休闲等娱乐活动；严禁让学生及家长支
付或报销应由教师个人或亲属承担的费用；严禁通过向
学生推销图书、报刊、生活用品、社会保险等商业服务获
取回扣；严禁利用职务之便谋取不正当利益的其他行为。

目前，市教育局已对我市所有市直中小学教师发放
了个人承诺书，要求每名在职教师认真填写。未来，我市
各级教育行政部门和学校要针对禁止的6种行为开展监
督检查，抓住重要节假日和时间段，特别是教师节及学校
开学、学生毕业等节点，对教师违规收受礼品礼金等问
题，开展高频度、多层次、全方位的专项治理。

对发生教师违规收受礼品礼金等问题的县（市）区和
学校，将实行“一案双查”，既要追究当事人的责任，又要追
究学校或教育部门主要负责人的责任。情节严重的，将依
法依规给予开除处分；涉嫌犯罪的，依法移送司法机关处
理。同时，各级教育部门和学校将向社会公开举报电话，
自觉接受监督。市教育局监督举报电话为63201225。

我市教师签不收礼品礼金承诺书

教师“六严禁”
请您来监督

国务院总理李克强在今年两会闭
幕回答中外记者提问时，强调“干一寸
胜过说一尺”，以此表明中央全面深化
改革的坚定决心。

人民群众能否理解支持党和政府
的工作，关键不在于党员干部说了多
少，而在于干了多少，是否带来了实实
在在的变化，是否解决了困扰群众的实
际难题。工作是干出来的，而不是夸夸
其谈、纸上谈兵。

联系当前开展的群众路线教育实
践活动，“干一寸胜过说一尺”正是务实
的最好诠释。可是也有个别地方和单
位在活动开展中，不是沉下身子、深入

基层，也不是与群众面对面交流、心贴
心沟通，更不是从解决群众最关心、最
直接、最现实的诉求入手，而仅仅是热
衷于做表面工作。

前几天，笔者到一个窗口单位办
事，连去了几天，主要负责人都因学习
而不在，致使签不了字、办不成事。试
想，群众连正常的事都办不了，要来回
跑几趟，这样的单位即使“学习”搞得再
好，群众也不会满意。

空谈误国，实干兴邦。无数事实证
明，求真务实、真抓实干是保证各项工
作任务落到实处的前提。说一千道一
万，抓好落实是关键。因此，要坚持少

说多干，把主要精力放在“干”上。
作为全面深化改革的推动者和落

实者，作为党的群众路线教育实践活动
的践行者和参与者，每个党员干部只有
身入基层心入群众，用自己的心架起服
务群众的桥梁，脚踏实地、一步一个脚
印地去做好每一件小事，用实干精神履
行为人民服务的职责，才能真正赢得人

民群众的信任和爱戴。
（作者单位：宜阳县红旗实验学校）
投稿地址：洛阳市开元大道218

号报业大厦 20楼洛阳日报评论部。
邮编：471023。电子信箱：deng-
dehong@163.com。官方微博：@
洛 阳 日 报 。 微 信 公 众 账 号 ：
lyrb0379。

干一寸胜过说一尺
李志辉

昨日，洛阳百脑汇科技广场项目正在加紧建设。
该项目由台湾蓝天电脑集团投资建设，位于中州中

路与王城大道交叉口东北角、原洛阳博物馆西侧，将建设
一栋高128.5米的高层建筑，预计2015年10月竣工。该
项目将成为辐射豫西地区的IT信息产业集散中心和创
业孵化基地。 记者 鲁博 通讯员 李斌 摄

搭建信息产业发展平台

市政府常务会议原则通过《关于实施职业教育攻坚二期工程的意见》

中等职业教育明秋起学费全免
本报讯（记者 孙自豪）8月29日召开的市政府常务会议原则通过了由市教育局

牵头起草的《关于实施职业教育攻坚二期工程的意见》。从2015年秋季学期开始，对
中等职业学校全日制正式学籍在校学生全部免除学费。

关于教育投入，意见提出，市、县政
府要加大财政支持职业教育发展的力
度，确保财政性教育经费支出用于职业
教育的投入明显增加。市、县政府要完
善和健全公办职业院校生均拨款制度，
将中等职业教育纳入公共财政支出范
围，从2015年秋季学期开始，对中等职
业学校全日制正式学籍在校学生全部免
除学费。探索公办职业院校公办民助、
股份制办学等经费投入新模式。

关于资源整合，意见提出，加快职业
教育结构优化，推进洛阳职业技术学院

建设，积极探索集团化办学的路子。
2017 年前每个县（市）建设 1 所与县

（市）区域人口发展相适应的、容纳2500
人至4000人的职教中心。

关于校企合作，意见提出，积极推进
校企深度融合，采取引企入校、办校进
厂、订单式培养等多种校企合作形式，推
进建设 6 个到 8 个以专业为纽带、校企
紧密合作的职业教育专业联盟。推进生
产性实训基地建设，充分利用省重点建
设100个左右生产性实训基地的契机，
力争有5个以上在我市落地。

意见强调，要围绕战略性新兴产业
和传统优势产业转型升级，培育一批具
有较强影响力的特色学校、示范性学校
和特色专业，力争创建5所至7所国家、
省级示范学校，20 个到 25 个省级精品
示范点和特色专业点，支持建设30个市
级示范性特色专业和 8 所到 10 所全省
乃至全国知名的示范特色学校，带动洛
阳职业教育的整体发展。

意见强调，要继续搞好机械制造、轴
承加工、有色金属加工等传统优势专业
建设，重点支持和发展战略性新兴产业
相关专业，如呼叫中心、文化创意、旅游
服务等战略性新兴产业专业，提升洛阳
职业教育服务我市经济社会发展的能
力。制定优惠政策，支持学校创建行业
内或全国知名的专业，同时，停办就业差
的专业。

11111111111111111111111111111111 一字之变：变“人口红利”为“人才红利”

市教育局负责人在汇报文件起草
背景时说，自 2008 年启动职业教育攻
坚一期工程以来，我市有4所中职学校
升格为高职院校，建成了 24 个市级公
共实训平台，创建了 3 所国家中职示范
学校、4所省级示范学校和11所省级特
色学校，高、中等职业学校毕业生19万
余名。但是，我市职业教育发展水平
与实际需求还有很大差距，职业学校
数量多、规模小、比较分散，优化整合
空间较大。

该负责人表示，启动实施职业教育
攻坚二期工程（2014 年至 2018 年），是
发挥洛阳优势，变“人口红利”为“人才红
利”，建设人力资源高地的有效手段。二
期工程将按照“围绕形成适应经济发展
方式转变和产业结构调整，加快构建体
现终身教育理念、中等和高等职业教育
协调发展、职业教育与普通教育相互沟
通的现代职业教育体系”的总体目标，坚
持“六路并进”（教育、人社、民政、农业、
扶贫、残联部门共同推进）。
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33333333333333333333333333333333 提质增量：在校生10万名，就业率90%以上

近日，在孟津污泥无害化处理项目
施工现场，工人们正在加紧安装调试设
备投入试生产。

该项目总投资 880 万元，分二期建
设，规划总占地面积约40亩。项目全面
建成投产后，可实现年处理污泥3万吨，
生产污泥再生燃料12万吨。

记者 梅占国 特约记者 郑战波 通
讯员 郭红旗 摄

孟津污泥无害化处理
项目试生产

项目建设进行时

■项目名称：河南爱浪车业有限公司电动车项目
■地址：嵩县产业集聚区田湖园区
■投资金额：1.8亿元
在洛阳建厂投产两年以来，河南爱浪公司生产的电

动车远销10余个省份。
在产品易于模仿、同质化竞争激烈的形势下，该公司

是如何做到让产品畅销的？
“只有找准方向，采取差异化发展战略才行得通。”河南

爱浪公司总经理徐海波说，公司现已具备年产20万辆电动
车及零部件的制造能力，要稳步实现“立足河南、辐射中原、
面向北方”的市场目标，必须在产品差异化方面下功夫。

该公司总部所在地浙江台州，被誉为中国“模具之
乡”，电动车产业涵盖整车、塑料配件、电池等全部产业链，
总产量占全国60%左右。依托此项优势，河南爱浪不断加
大研发力度，增强电动车的舒适感、续航性能和爬坡能力。

“我们一直在寻找新卖点，做一些个性化的探索。”徐
海波介绍，在市场竞争日趋白热化的当下，河南爱浪力求
把产品做精做细，将挡风板进行加固，并制成流线型，以
更好地保护驾驶者；对车辆的烤漆色泽进行亮化和柔化
处理，满足不同群体的审美观；采用液冷控制器，较之于
传统的电子控制器，解决了车辆在长期行驶中的发烫问
题。此外，河南爱浪还给电动车加了一把“保护伞”——
安装防撬锁，增强防盗性能。

按目前的发展态势，预计今年河南爱浪可实现销售
收入4亿元。

在徐海波看来，产品质量和售后服务的关系犹如“健
康的体魄”和“完善的医保”之间的关系，二者并驾齐驱才
能让消费者满意。“接下来，公司要加强客服队伍建设，积
极进行电动汽车、电动旅游观光车等车型的研发和生
产。”徐海波如此描述河南爱浪的发展方向。

本报见习记者 姜明明 通讯员 闫晓光

河南爱浪：
用差异化战略开拓市场

【你好，洛阳】栾川县狮子庙
镇朱家村等50个行政村获“市级生
态村”称号，全市“村级生态明星”达
到305个。生态先行，保护是第一
位的，建设同步跟上。乡村生态资
源有着天然之美，实乃无价之宝。

“慎砍树、不填湖、少拆房”，理当成
为一种遵循。当城乡各显其美、交
相辉映，才有最佳宜居地之大美！

职业教育攻坚二期工程主要目标包括4个方面

到2018年，职业学校在校生稳定在10万左右；每年完成新型职业
农民培训、企业职工技能提升培训、失业人员再就业培训、劳动预备制
培训、创业培训、阳光工程、雨露计划等各类职业培训任务3万人次。

整合市区公办职业学校，成立洛阳市职业教育中心；到2018年，市区职业
学校调整到50所左右（含技工学校，下同），县（市）职业学校调整到20所左右。

到2018年，建设30个市级示范性特色专业和8所到10所全省乃至
全国知名的示范特色学校；中、高等职业院校毕业生就业率分别保持在
96%和90%以上，对口就业率分别超过70%和65%。

各级政府要按照国家政策的要求，确保教育费附加用于职业教育的
比例不低于30%，并逐年增加比例；到2018年，所有职业学校的主要办学
条件达到国家规定标准，90%以上中等职业学校建成标准化数字校园。
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市兽药饲料质量检验监测中心检
测员杨妮娜，一直忘不了儿子的幼儿园
老师对自己的评价：“连着几天孩子的
铅笔头都没削，你这当妈妈的也太粗心
了吧。”每当想起这句话，她的眼角就会
湿润。

面对记者，杨妮娜讲起了对孩子的
愧疚：“孩子很懂事，但我是个不称职的
妈妈，没时间陪孩子。我亏欠孩子太
多。”

今年 35 岁的杨妮娜，7 年前圆了
做母亲的梦想。孩子出生带来了喜
悦，但生活、工作的问题接踵而至：
2007 年检测中心成立，主要负责兽

药、饲料以及畜产品的检测工作，该
怎么努力才能胜任工作呢？该如何照
顾孩子呢？

面对这些问题，她不得不加班加点
学习，各类资料、书籍都摆上了案头，从
头开始一步一步琢磨钻研。繁忙的工
作使她与孩子共处的时间只能在晚上，
即便如此，有时她还大半夜“狠心”地把
孩子抱到邻居家去睡。

2011年5月一天的凌晨时分，杨妮
娜的手机突然响了起来，单位负责人的
话十分简明：“县里送来了一批疑似样
本，咱们一块儿去实验室检测吧。”

当时，只有她和孩子两人在家，孩

子一早要上幼儿园，自己凌晨去实验室
工作，多半要住单位，怎么办？

“好在邻居很热心，我把熟睡的孩
子撇给了邻居。”杨妮娜说，自己再见到
儿子时，已是第二天晚上。

眼见妈妈忙个不停，杨妮娜的儿子
慢慢也懂得，妈妈为啥不像小伙伴们的
妈妈一样，常带自己出去玩，他对妈妈

提出的“补偿要求”是：晚上睡觉前，要
听妈妈讲三个故事才睡。

面对儿子的要求，已经在实验室连
续工作十几个小时，又匆匆回家做完家
务，躺在床上几乎不想动弹的杨妮娜，
总是摸摸儿子的小脑瓜，开始了自己的
讲述：“从前……”

本报记者 高峰

市兽药饲料质量检验监测中心检测员杨妮娜：

亏欠孩子，但决不亏欠工作


